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Niederschrift 
öffentlichen Sitzung des Ausschusses für Bildung, Kultur, Sport 

und Soziales der Gemeinde Rogätz 

 Sitzungstermin: Dienstag, 27.09.2016 
 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 
 Sitzungsende: 20:31 Uhr 
 Ort, Raum: im Vereinsraum der Elbe-Ohre-Halle, 

Magdeburger Str. 40 

Anwesend sind: 
Bürgermeister 
Herr Wolfgang Großmann  
Mitglieder des Ausschusses 
Frau Elisabeth Engelbrecht  
Frau Steffi Engelbrecht  
Herr Jens Gloede  
Herr Wilfried Körtge  
Herr Thomas Rieckhoff  
Herr Yves Wichert  
Schriftführer 
Frau Christine Jacob  
 
Frau Doris Aldag  
Herr Jürgen Blachney  
Herr Christian Kuske  
Frau Silvia Schröder  
 
 

Es fehlen: 
 
 
 
Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1 Begrüßung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung und der Be-
schlussfähigkeit 

2 Bestätigung der Tagesordnung bzw. Änderungsanträge 
3 Bestätigung bzw.Änderungsanträge der Niederschrift der letzten Sitzung 

vom 24.05.2016 
4 Zuwendung der Gemeinde an Vereine 
5 Planung Weihnachtsmarkt 2016 
6 Anfragen und Informationen 
7 Schließung der Sitzung 
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Niederschrift: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Begrüßung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung und der 
Beschlussfähigkeit 

  
Die Ausschussvorsitzende, Frau Steffi Engelbrecht, eröffnet die Sitzung und begrüßt 
die Ausschussmitglieder, den Bürgermeister, die beratenden Bürger, die Vertreter 
der Rogätzer Vereine und die Protokollantin.  
 
zu 2 Bestätigung der Tagesordnung bzw. Änderungsanträge 
  
Es liegen keine Änderungsanträge zur Tagesordnung vor. Die Tagesordnung wird 
einstimmig bestätigt.  
 
zu 3 Bestätigung bzw.Änderungsanträge der Niederschrift der letzten Sit-

zung vom 24.05.2016 
  
Die Ausschussmitglieder gehen die einzelnen Punkte der Niederschrift durch und 
erläutern den aktuellen Sachstand hierzu:  
 
Blütenfest 
Hr. Gloede stellt richtig, dass die Flyer zuverlässig ausgeteilt wurden. Er hat sie 
selbst in die Briefkästen gesteckt. 
Die Beteiligten des Blütenfestes, deren Beitrag mit auf den Blütenfestflyer veröffent-
licht werden soll, möchten sich für den Flyer 2017  bei Frau Nicole Kläres melden.  
Frau Schröder weist darauf hin, dass die Schulveranstaltung beim nächsten Blüten-
fest mit auf dem Flyer berücksichtigt werden sollte, auch weil sonst der Zulauf fehlt. 
Zum Blütenfest 2016 wurden innerhalb der Gemeinde Plakate vom Blütenfestbeitrag 
der Grundschule Rogätz ausgehängt.  
 
Herr Gloede informiert über die Gründung eines Vereins zur Gründung der Musik-
schule Rogätz. 
Von Seiten der Schüler besteht  großes Interesse. Es wird bis jetzt Gitarrenunterricht 
(bereits 8 Teilnehmer) und Klavierunterricht angeboten. Wer Interesse hat, kann Hr. 
Gloede ansprechen. 
 
Frau S. Engelbrecht informiert, dass Hr. Bergwein in der letzten Sitzung mehrere 
Denkanstöße gegeben hat, zur Arbeit der Rogätzer Feuerwehr zur Durchführung ei-
nes Osterfeuers. 
 
Urlaub der Gemeindearbeiter zum Blütenfest 
Der Bürgermeister, Hr. Großmann, teilt hierzu mit, dass die Gemeinde über ausrei-
chend Personal verfügt. In Ausnahmefällen, wenn ein Gemeindearbeiter seinen Jah-
resurlaub hat und auch z.B. die Frau Jahresurlaub hat, wird er seinen Urlaub be-
kommen.  
 
Die Niederschrift der letzten Sitzung vom 24.05.2016 wird in der vorliegenden 
Form einstimmig bestätigt.  
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zu 4 Zuwendung der Gemeinde an Vereine 
  
Die Ausschussvorsitzende gibt das Wort an den Bürgermeister, Hr. Großmann. 
Wie bereits in der letzten Sitzung besprochen wurde, wird die Gemeinde auch in die-
sem Jahr ihre Vereine finanziell unterstützen.  
 
Zwischenzeitlich hat sich die finanzielle Situation in der Gemeinde jedoch ver-
schlechtert.  
Durch eine fehlende Einleitgenehmigung in die Werra, kommt es in diesem Jahr zu 
einer gravierenden  Verringerung der Gewerbesteuereinnahmen vom Kaliwerk Zielitz  
Aus diesem Grund hat der Bürgermeister im August 2016 eine Haushaltssperre ver-
hängt. Das betrifft auch die Ausgaben  an die gemeindlichen Vereine. Bei allen Aus-
gaben wird jetzt die Notwendigkeit der Ausgabe hinterfragt.  
Herr Großmann bittet um möglichst zügige Beantragung durch die Vereine und 
schlägt folgende Festlegung vor: 
 
Festlegung:  
Zuwendungen an die Vereine werden nur noch auf Antrag ausgezahlt.  
Vereine, die eine Unterstützung von der Gemeinde für ihre Vereinsarbeit be-
kommen möchten, müssen diese Zuwendung beim Bürgermeister schriftlich 
mit einer kurzen, nachvollziehbaren Begründung beantragen.  
 
Alle Vereine der Gemeinde bekommen eine Kopie dieses Protokolls. 
 
Es kommt zu einer kurzen Diskussion darüber, dass manche Vereinsvorsitzenden 
gar keine Einladung zur heutigen Ausschusssitzung bekommen haben. Die Aus-
schussvorsitzende, Frau Steffi Engelbrecht, informiert, dass in der Gemeindeverwal-
tung keine aktuelle Vereinsaufstellung mit  Vereinssitz und Vereinsvorsitzendem zu 
finden ist. Auch auf der Internetseite der Gemeinde Rogätz sind die Angaben unvoll-
ständig. Deshalb wird auf dieser Sitzung  eine Liste ausgelegt, um die fehlenden Da-
ten zu ergänzen und ein aktuelles Vereinsregister der Gemeinde Rogätz zu erstellen.  
 
zu 5 Planung Weihnachtsmarkt 2016 
  
Die Ausschussvorsitzende, Frau Steffi Engelbrecht macht kurze Ausführungen zum 
am 27.11.16 (1. Advent) in Rogätz stattfindenden Weihnachtsmarkt  
 
Frau Aldag informiert, dass die Kita, wie in jedem Jahr, einen Stand übernimmt. Au-
ßerdem wird es ein Märchenspiel in der Kita geben. Eine Mutti hat sich bereit erklärt 
mit Kindern der Kita für die Kinder „Schneewittchen“ zu spielen.  
 
Frau Schröder, Leiterin der Grundschule ergänzt, dass die Kinder der Rogätzer 
Grundschule unter ihrer Leitung Weihnachtslieder in der Rogätzer Kirche vortragen. 
Das Konzert soll 14.30 Uhr beginnen und wird ca. 20-30 min dauern. 
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Hr. Großmann hat beim Weihnachtsmarkt 2015 die Turmbläser schon gleich wieder 
für dieses Jahr  gebunden. Sie sollen in diesem Jahr von der Kita aus (das Fenster in 
Richtung Markt nutzend) spielen. 
17.00 Uhr wird der Weihnachtsbaum erleuchtet. 
 
Frau S. Engelbrecht will Herrn Wilhelm Schlüter gewinnen, an diesem Nachmittag als 
Weihnachtsmann aufzutreten. Sollte Hr. Schlüter absagen, sagt Hr. Gloede seine 
Unterstützung zu.  
 
Hr. Riekhoff äußert sich zum Stand der Eltern in der 1. Klasse.  
Es sollen Speisen und Getränke angeboten werden. Außerdem gibt es eine Tombo-
la. Die Einnahmen kommen den Kindern zugute. Eventuell gibt es eine Zusammen-
arbeit mit den Eltern der großen Kitagruppe. Die Einnahmen würden dann geteilt 
werden.  
 
Herr Körtge informiert, dass der Heimatverein „Tintenfass“ als Kaffeestube öffnen 
wird. Er schlägt vor, den Glühweinverkauf zu koordinieren und unter den Vereinen 
abzusprechen.  
 
Hr. Grossmann fasst zusammen, dass die Stände, die 2015 beim Weihnachtsmarkt 
mitgemacht haben, auch 2016 wieder dabei sind. Es werden keine Standgebühren 
erhoben.  
 
Es besteht Einigkeit darüber, dass der Ablauf des Weihnachtsmarktes auf der letzten 
Seite des Amtsblattes (Außenseite)  veröffentlicht werden soll.  
Herr Großmann erklärt sich bereit, dieses mit Frau Böttcher zu vereinbaren. 
Frau Kläres stellt den Entwurf für das Amtsblatt zusammen.  
Frau S. Engelbrecht informiert, nach Rücksprache mit den Verantwortlichen, Frau 
Kläres über den zeitlichen Ablauf und Inhalte.  
 
Es gibt keine weiteren Wortmeldungen.  
 
zu 6 Anfragen und Informationen 
  
Herr Wichert fragt an, ob es eine Auswertung des Blütenfestes 2016 geben wird. 
Frau S. Engelbrecht teilt mit, dass hierzu eine Zusammenkunft war. Hier ging es vor-
wiegend um finanzielle Aspekte. Herr Wichert hätte gern eine Beratung, in der das 
Blütenfest umfangreicher besprochen wird. 
Herr Großmann teilt mit, dass er 2017 nicht die Leitung des Blütenfestes überneh-
men wird. Gern  übernimmt er den einen und anderen organisatorischen Teil.  
Anfang Dezember soll die erste Beratung für das Blütenfest  2017 stattfinden. Die 
Beratung soll als Ausschusssitzung stattfinden und die Vereine, die FFW und der 
Vorarbeiter der Gemeinde sollen dazu eingeladen werden. Dies soll dann die 1 x im 
Jahr stattfindende Ausschusssitzung sein, an der alle Vereine und die FFW teilneh-
men.  
Frau Schröder, Leiterin der Grundschule informiert über die schadhaften Stellen an 
den Wänden durch Garderobenhaken in der Grundschule Rogätz. Sie bittet den Bür-
germeister, dass er sich diese einmal ansieht. Hr. Großmann teilt mit, dass der Man-
gel schon erledigt ist.  
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Frau Schröder informiert über den verbesserungswürdigen Zustand bei den Mäd-
chentoiletten in der Grundschule Rogätz. 3 Toiletten reichen für die Mädchen nicht 
aus. Sie schlägt vor, Trennwände bei den Duschen einzubauen, um dort noch eine 
Toilette für Mädchen zu schaffen. Herr Großmann beantwortet die Anfrage. Frau 
Schröder weist auf die Dringlichkeit hin.  
Herr Großmann spricht die unterschiedliche Handhabung bei der Reinigung der neu-
en Sporthalle nach Veranstaltungen (z.B. Tischtennisveranstaltungen, Drumliner 
usw.) an. Er schlägt vor, dass die Sporthalle vor der Veranstaltung in ordnungsge-
mäßem Zustand vom Hausmeister an den Nutzer übergeben wird und in gegenseiti-
ger vorheriger Absprache die Sporthalle nach der Veranstaltung in ordnungsgemä-
ßem Zustand an den Hausmeister übergeben wird. Hierdurch würde eine enorme 
Stundenentlastung für den Hausmeister entstehen. In der Zwischenzeit hätte der 
Veranstalter die Schlüsselgewalt. Die Reinigung der genutzten Halle/Räume inkl. 
Sanitärräume obliegt dann dem Nutzer. In der Diskussion zur Reinigung kann keine 
übereinstimmende Positionierung erzielt werden.  
Der Tenor ist, dass die Vereine, da sie keine Nutzungsgebühren bezahlen müssen, 
selbstverständlich die Räumlichkeiten  selbst aufräumen und in Ordnung halten.  
Ggf. sollte man hierüber noch einmal sprechen.  
Hr. Körtge informiert über die Teilnahme des Heimatvereines Rogätz am Sachsen-
Anhalt-Tag in Sangerhausen. Der Verein hat die Gemeinde Rogätz sehr gut reprä-
sentiert. Für alle Beteiligten war es eine schöne Veranstaltung.  
 
zu 7 Schließung der Sitzung 
  
Die Ausschussvorsitzende, Frau E Steffi Engelbrecht, schließt um 20.31 Uhr die Sit-
zung und wünscht allen  Anwesenden einen schönen Nachhauseweg.  
 
 
 
 
  
Wolfgang Großmann 
 

Christine Jacob 

 f.d.Richtigkeit 
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